



Haben Sie schon den Termin reserviert? Prima, denn ab Ende September können Sie sich für die Schweizer Fachtagung für frühkindliche Bildung, Betreuung und Erziehung anmelden. Wie immer profitieren Sie vom Rabatt für Frühbucher:innen, wenn Sie sich frühzeitig anmelden. Diesmal sind Sie am Samstag, 16. März 2024, in die Kantonsschule Olten eingeladen. Barbara Brandt

Das Veranstaltungsteam, der Schweizerische Spielgruppen-LeiterInnen-Verband SSLV und die IG Spielgruppen Schweiz haben sich in dieser von Diversität geprägten Zeit für das Thema «Gelebte Vielfalt» entschieden, das gerade Spielgruppenleiter:innen in der pädagogischen Praxis oft bewegt. Denn das Zusammentreffen der menschlichen Vielfalt in Spielgruppen fordert bisweilen heraus.

Einblick ins Programm ...

... bekommen Sie hier, ausserdem liegt der Infolyer der Fachzeitschrift bei. Es gibt ein Impulsreferat von der Erziehungswissenschaftlerin Ursula Gassmann, die über

den Umgang mit Diversität in der Spielgruppe spricht. Gelebte Diversität kann bedeuten: Mensch ist anders und gleichwertig. Mensch braucht einen Platz in der Gesellschaft, unabhängig von Geschlecht, Herkunft, Kultur, Sprache, Beeinträchtigung usw. Aber wie gelingt es, die unterschiedlichen Bedürfnisse und Anforderungen im pädagogischen Alltag zu inkludieren? Dazu gibt es bestimmt Antworten in den Workshops am Nachmittag. Die Workshopthemen reichen von ADHS über Kreativität bis zur Zusammenarbeit mit Tieren. Bestimmt tragen diese Einblicke zum besseren Verständnis von Vielfalt in Spielgruppen bei.

Den Worten folgen Taten

Damit Vielfalt in der Spielgruppe gelebt werden kann und kein Diskussionspunkt bleibt, setzt die Tagung auf World-Cafés. Die Teilnehmer:innen diskutieren die Herausforderungen mit Kolleg:innen und sammeln ihre Anliegen. Daraus ziehen die Veranstalter:innen wichtige Forderungen an die Politik und setzen Briefe auf, die an kantonale Stellen in der Schweiz gesandt werden sollen – um den Anliegen von Spielgruppen mehr Gewicht zu verleihen. Was an einer Fachtagung nicht fehlen darf, ist Unterhaltung. Wer diesen Teil bestreitet, ist noch geheim. Auch für Vernetzung, Austausch und den Besuch von Infoständen bleibt ausreichend Zeit. Eine Fachtagung, die Sie nicht verpassen sollten, wenn Ihnen die Qualitätssteigerung in Spielgruppen wichtig ist und Sie sich für Ihre Anliegen mehr Gehör wünschen.

Schweizer Fachtagung FBBE,
16. März 2024, Kantonsschule Olten
Anmeldung: ab Ende September 2023
Online unter www.spielgruppe.ch oder
www.sslv.ch

